

Michael Böheim

90 Jahre WIFO

Editorial zum Jubiläumsheft der WIFO-Monatsberichte

90 Jahre WIFO. Editorial zum Jubiläumsheft der WIFO-Monatsberichte

Die Ausgabe 12/2017 der WIFO-Monatsberichte steht im Zeichen des 90-Jahre-Jubiläums des Institutes. Die Jubiläumsfeierlichkeiten, die das WIFO im Spannungsfeld der Wirtschaftspolitik durch neun Jahrzehnte zeigten, wurden mit einem Symposium zu Ehren des langjährigen WIFO-Leiters Hans Seidel verbunden, dessen von ihm selbst nicht mehr veröffentlichter zweiter Band zur österreichischen Wirtschaftspolitik nach dem Zweiten Weltkrieg posthum von WIFO-Wissenschaftlern herausgegeben wurde.

90 Years WIFO. Editorial on the Anniversary Edition of the WIFO-Monatsberichte

The 12/2017 issue of the WIFO-Monatsberichte (Monthly Reports) is dedicated to the 90th anniversary of the institute. The anniversary celebrations, which show WIFO in the interplay of economic policy over nine decades, were connected with a symposium in honour of long-term WIFO director Hans Seidel, whose second volume on "Austrian Economic Policy After the Second World War" was posthumously published by WIFO scholars.

Das Österreichische Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO) wurde 1927 gegründet und feierte heuer sein 90-jähriges Bestehen. In diesem Rahmen ehrte das WIFO seinen langjährigen Leiter Hans Seidel (1922–2015) am 18. Mai 2017 mit einem Symposium "90 Jahre WIFO: Eine Zeitreise durch neun Jahrzehnte im Spannungsfeld der Wirtschaftspolitik".

Hans Seidel hat als langjähriger Leiter des WIFO die österreichische Wirtschaftspolitik nicht bloß analysiert; als Berater vieler Regierungen wie als Staatssekretär im Finanzministerium hat er sie auch intensiv mitgestaltet. In seinem posthum von Ewald Walterskirchen, Gunther Tichy, Michael Böheim und Nora Popp herausgegebenen Buch "Wirtschaft und Wirtschaftspolitik in der Kreisky-Ära" setzt er sich intensiv mit den ökonomischen Herausforderungen der Kreisky-Periode auseinander. Er untersucht, wie die Herausforderung zweier schwerer Erdölkrisen besser gemeistert werden konnte als im Ausland. Neben der bewährten Sozialpartnerschaft waren es die neu entwickelten Konzepte der Hartwährungspolitik und des Austro-Keynesianismus, die Österreich Wirtschaftswachstum, Wohlstand und Beschäftigung brachten.

Im Rahmen des Symposiums analysierten langjährige Wegbegleiter und Experten die wirtschaftspolitischen und wirtschaftswissenschaftlichen Beiträge Hans Seidels im aktuellen Kontext, während der zweite Teil der Festveranstaltung 90 Jahre WIFO im Spannungsfeld der österreichischen Wirtschaftspolitik Revue passieren ließ.

Das vorliegende "Jubiläumsheft" der WIFO-Monatsberichte hält zum einen die Präsentation des Buches von Hans Seidel fest und dokumentiert zum anderen die Festveranstaltung anhand der zentralen Vorträge. Schließlich streift es – zum Abschluss dieses 90. Jahrganges – auch die Geschichte der seit der Gründung des Institutes im Jahr 1927 kontinuierlich erscheinenden "Monatsberichte", denen eine über die Zeit unverändert zentrale Stellung in der Dissemination der Forschungsergebnisse des WIFO zukommt.

Die Institutsleitung und die Redaktion wünschen viel Vergnügen mit diesem kleinen Rückblick in die Vergangenheit des WIFO!